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6588件(其中34件分别涉2市、3件涉3市)累计
（截至9月7日）

中央环保督察组向我省转办信访件涉及省级和各市件数统计

12627个累计
（截至9月7日）

中央环保督察组向我省转办信访件涉及环境问题类型统计

□记者 王亚楠 报道
本报济南9月7日讯 今天，中央第三

环境保护督察组向我省转办第二十七批信
访件405件，累计转办6588件。

本批转办的信访件，涉及各市405件
（其中4件分别涉2市），分别是济南5 0

件、青岛32件、淄博51件、枣庄13件、东营
8件、烟台52件、潍坊33件、济宁12件、泰
安14件、威海13件、日照8件、莱芜9件、临
沂62件、德州18件、聊城18件、滨州10件、
菏泽6件。

本批转办的信访件，涉及环境问题790

个。其中，水污染问题137个、大气污染问
题189个、土壤污染问题19个、生态破坏问
题30个、重金属污染问题3个、垃圾污染问
题53个、噪声污染问题100个、油烟污染问
题49个、扬尘污染问题38个、固废污染问
题26个、海洋污染问题4个、其他问题142

个。
当日，上述信访件已全部交办各地。

按照中央环保督察组的要求，信访件的办
理情况要在10天内反馈到督察组，整改和
处理情况将及时向社会公开。

中央环保督察组向我省转办第二十七批信访件405件

泰安

□记者 姜言明 曹儒峰 通讯员 魏云芹 报道
本报泰安讯 近日，泰安市公安局交警支队开展重型

柴油货车整治行动，本次行动目标是通过开展集中整治行
动，查处一批不符合排放标准的“冒黑烟”重型柴油货车上
路行驶的交通违法行为，限制不符合排放标准的重型柴油
货车进入限行区域，遏制机动车尾气对环境造成的污染。

为切实解决机动车尾气排放造成的环境污染问题，泰
安对达不到国Ⅳ排放标准的重型柴油货车实施区域限行措
施。其中，限行车辆为车辆最大总质量大于12吨、排放标准
为国Ⅲ标准的重型柴油货车。按照先市级城区后县级城区、
先城市中心后外围、先主干道路后次干道路的原则，逐步扩
大限行区域范围。现阶段泰安城市建成区限行区域为：天烛
峰路（含）以西、天平湖路（含）以东、泮河大街（含）以北、环
山路（含）以南的中心城区主次道路。限行区域内全天24小
时禁止限行车辆驶入、通行。

滨州

□记者 李剑桥 通讯员 任 斐 孙拥军 报道
本报滨州讯 记者从滨州市住建局获悉，截至目前，

滨州市各县区冬季清洁取暖改造工作已全面展开；博兴、
无棣、惠民、阳信四县以及滨州经济技术开发区、滨州高
新技术产业开发区已经进行村内中低压管网安装，286户
已完成燃气管网安装，2100余户正在施工，其他县区正在
进行村外中压管网建设。滨州市到2020年将全面完成77 . 7
万户清洁取暖改造任务；2017年10月底前，完成燃煤禁燃
区内共计8 . 7万户清洁取暖改造任务。

今年起，滨州市在全市范围内开展冬季清洁取暖改造
工作，将市域划分为核心区、燃煤禁燃区及一般地区，按
照区域分类、分步推进清洁取暖改造工作。其中，核心区
以集中供暖为主，“煤改气”、“煤改电”为辅；燃煤禁
燃区以“煤改气”为主，“煤改电”、集中供暖为辅；对
不符合“煤改气”条件的用户，可采用“煤改电”、集中
供暖或者其他清洁取暖方式。一般地区为燃煤禁燃区以外
的区域，结合现状实际，采用“煤改气”、“煤改电”、
集中供暖或者其他清洁取暖方式。对所有清洁取暖改造用
户，市县财政将按照5000元/户的标准予以补贴。

□ 本 报 记 者 马景阳 程芃芃
本报通讯员 喜林 永华 绪荣

“越来越严格的环保标准让周边的
‘散乱污’小水泥厂措手不及，这些年陆续关
闭了二十多家，淘汰了水泥粉磨产能1000多
万吨。这给我们这些一直重视环保的企业整
顿清理了市场，也极大推动了我们智能制
造、绿色制造的步伐。” 山东能源淄矿集团
东华水泥公司总经理李庆文感慨。

8月23日，走在东华水泥厂区，记者看到
两条水泥熟料生产线正热火朝天地运转，但
生产现场却没有想象中灰头土脸的工作人
员走动。在凉爽宜人的中控室里，几个操作
员端坐在电脑前，通过鼠标对这些“大家伙”
里的各种物料进行配比设置。

“水泥产业是传统产业，但不是落后产
业。水泥有200多年历史，在国民经济发展、
基础设施建设中发挥着重要作用，目前在全

世界范围内，它还没有替代品。”李庆文指着
一排排高大的设备向记者介绍，“既然不能
转产，那么只有一条路可走：始终跑在标准
前面，才能‘长治久安’。”

淄博市淄川区地处鲁中山区，石灰石资
源丰富，具有工业开采价值的资源总量达50
亿吨。与当时上马的不少水泥生产企业忽视
环保投入不同，东华水泥从2005年投产时，
就采用了全国最先进的旋窑干法生产线，投
资达到4 . 5亿元。“当时的环保要求没有这么
严，但我们明白，尽管传统的立窑投资不及
旋窑的1/5，但生产的水泥质量不稳定，而且
污染大。所以我们一上马，就从设备和工艺
上远远领先。”李庆文告诉记者，那时水泥窑
有组织粉尘排放国家标准为1 0 0mg/m3，而
东华水泥能够达到50mg/m3以下。2010年，
淄博市比国家规定提前一年半时间，关停了
所有立窑生产线。

李庆文说，在环保标准逐年提高的大形

势下，许多水泥企业犯了“头疼医头脚疼医
脚”的短视毛病，热衷于修修补补，舍不得对
自己“动大手术”，最终病魔缠身，被无情淘
汰。近几年来，东华水泥每年投入百万甚至
千万元进行环保提升改造，粉尘排放等指标
始终低于同期的国家标准。“今年起，水泥
窑粉尘排放国家标准变为20mg/m3，我们的
排放标准已经达到10mg/m3左右。氮氧化物
排放国家标准是300mg/m3，我们达到了
130mg/m3。”李庆文说，仅今年上半年，
东华水泥在熟料线、水泥线项目上的环保
总投资就超过1000万元。

“无论算社会效益账还是经济效益
账，环保投入都必不可少。”分管环保和
安全的副总经理李明良给记者算了一笔大
账：如果不是这些年始终跑在国家标准前
面，提前动手进行环保提升改造，现在就
要停产改造窑尾电收尘改袋收尘项目。而
从设备订货到安装调试，最快也得4个月。

东华水泥两条5000吨熟料生产线，每天就
少生产熟料1万吨，4个月算下来，减少利
润以及固定费用达到7000万元。而且还会
因为污染物排放不达标，除了每天被顶格
罚款十万元，还会被责令停产整顿，光罚
款就至少是1200万元。

李庆文告诉记者，越来越严厉的环保
要求，对正规企业来讲是好事，也是机
遇。“以前，‘散乱污’小企业多，他们
不用投巨资在环保上，生产成本低，跟正
规企业进行低价竞争。”2016年6月前，因
为产能过剩，行情最低的时候一吨水泥才
卖150多元，公司一度处在亏损边缘。“现
在，关闭一部分落后产能，不但环境好了，市
场秩序也好了。”

去年，东华水泥实现销售收入136601 . 61
万元、利税4834万元，今年仅上半年，销售收
入就达到90245 . 38万元、利税7074万元。

我省通报7起环境保护方面问责案例
□记者 王亚楠 报道
本报济南9月7日讯 今天，记者从山

东省保障中央环境保护督察工作协调联络
组获悉，自中央第三环境保护督察组进驻
以来，全省各地认真按照中央环保督察组
和省委、省政府的各项工作要求，对中央
环保督察组转办信访件深入剖析、立查立
改、严肃问责。今天，山东省保障中央环
境保护督察工作协调联络组通报7起典型案
例，这是中央第三环境保护督察组进驻山
东以来，我省通报的第四批环境保护方面
问责典型案例。

济宁市嘉祥县山东益大新材料有限公司
违规生产问题。2017年8月，群众向中央环
保督察组举报山东益大新材料有限公司违规
生产问题。经查，群众举报问题属实。2017
年7月，山东益大新材料有限公司未办理建
设项目环境保护设施竣工验收审批手续即投
产，嘉祥县环保局发现并责令其停止生产。
8月8日，该公司再次违规生产。8月12日，
收到中央环境保护督察组督办件后，嘉祥县
环保局再次下达《责令停止生产通知书》，
但该公司仍未停产。经嘉祥县纪委监察局研
究决定，给予梁宝寺镇环保综合执法中队队
长王龙顺行政记过处分；给予梁宝寺镇人大
副主席、党政办主任闫成銮党内严重警告处
分；给予嘉祥县环保局监察大队三中队队长

颜东生，梁宝寺镇党委副书记、镇长伊东君
行政警告处分；对县环保局监察大队队长赵
志月诫勉谈话；对梁宝寺镇党委书记毛存响
批评教育。

青岛市黄岛区唐岛湾区域污水溢流问
题。2017年8月，群众向中央环保督察组举
报青岛市黄岛区唐岛湾区域存在污水直排入
海、积淤及异味问题。经查，群众举报问题
基本属实。青岛市黄岛区珠江路泵站因管理
人员调度不到位，导致排水高峰期污水溢流
至唐岛湾。黄岛区纪委监察局责成黄岛区城
市管理局对排水公司副经理薛森源诫勉谈
话；青岛西海岸公用事业集团下属排水公司
珠江路泵站站长刘跃东被调离工作岗位。黄
岛区人民政府对青岛市环境保护局黄岛分
局、黄岛区城市管理局、黄岛区综合行政执
法局及黄岛区长江路街道办事处有关负责人
进行约谈。

枣庄市薛城区大型户外广告牌未批先建
问题。2017年8月，群众向中央环保督察组
举报薛城区城管部门不作为，区内大量大型
户外广告牌无审批手续、设置无序等问题。
经查，群众举报问题属实。薛城区城市管理
局管辖范围内光明大道、永福路、珠江路、
长江路等路段两侧长期存在未经审批的大型
户外广告牌共计21个。经薛城区纪委研究决
定，给予区城市管理局户外广告管理办公室

原副主任（主持工作）马怀亮党内警告处
分；对区城市管理局党组成员、副局长徐阳
诫勉谈话；对薛城区城市管理局原局长张玉
伦进行约谈。

东营市东营区多个小区地热供暖回灌设
施不完备造成水污染、热污染问题。2017年
8月，群众向中央环保督察组举报东营市利
丰花园、陈庄社区小区等42个小区、单位采
用地热供暖和洗浴，无热泵机组、无回灌，
水直排城市管网，造成水污染和热污染。经
查，群众举报问题属实。经东营区纪委监察
局研究决定，对区国土分局执法监察大队队
长张双峰、区环保分局环境监察大队副大队
长李新峰、区城管局排水管理所所长张振忠
诫勉谈话，对区国土分局副局长宋景林、区
环保分局主任科员陈颖、区城管局副局长张
学成进行约谈。

诸城市经济开发区万家园冷库食品加工
处环境污染问题。2017年8月，群众向中央
环保督察组举报诸城市经济开发区万家园冷
库散发异味问题。经查，群众举报问题属
实。诸城市经济开发区万家园冷库一食品加
工处未办理环保审批手续、擅自投入生产，
且在诸城市环保局对其实施断电两个月后，
该食品加工处又擅自接电源继续生产，影响
周围群众生产生活。经诸城市经济开发区党
工委研究决定，给予经济开发区管委会环保

所所长周凤雨党内警告处分，对经济开发
区管委会副主任王介军诫勉谈话。

肥城市高新区环境保护网格监管不到
位问题。2017年8月，群众向中央环保督
察组举报肥城市高新区小钢球厂无污染防
治措施、环保部门不作为等问题。经查，
群众举报问题基本属实。肥城市高新区钢
球加工企业共32家，高新区摸排“散乱
污”企业上报钢球厂14家，漏查漏报18
家。经肥城高新区党工委研究决定，给予
高新区经济建设局企业管理科科长付生军
党内警告处分。肥城市环保局环境监察大
队大队长李开强、高新区经济建设局副局
长陶志刚被诫勉谈话。

菏泽市牡丹区安兴镇恒基膜纸厂无环
评手续问题。2017年8月，群众向中央环
保督察组举报安兴镇恒基膜纸厂无环评手
续问题。经查，群众举报问题属实。2017
年5月，安兴镇恒基膜纸厂在未办理环评
手续的情况下，新上膜纸项目。经牡丹区
纪委监察局研究决定，给予牡丹区安兴镇
环保所所长王先波行政警告处分；给予牡
丹区安兴镇环保所工作人员张保永行政记
过处分；给予安兴镇经委包厂人员杨效芳
行政警告处分；对安兴镇党委委员刘希军
诫勉谈话。

□□记记者者 王世翔 报报道道
风风光光秀秀美美的的临临朐朐嵩嵩山山生生态态旅旅游游区区。。

始终跑在标准前面，才能“长治久安”
“环保风暴”让行业重新洗牌，东华水泥迎来发展良机

重型柴油货车

上路不能冒黑烟

三年完成

77 .7万户清洁取暖改造

气味扰民，垃圾中转站被取缔

“能给鼻子

放个假了”
□记者 申 红 张鹏程 报道
本报济南9月7日讯 今天，家住香桔市小区内的谢

阿姨指了指自己的鼻子，笑着对记者说：“可以给它放
个假了！”

“小区门口的垃圾中转站管理不善，废水流到街道
上，气味扰民。”前不久，在中央环保督察组向山东省
转办的第三批转办件中，位于济南市槐荫区营市西街香
桔市小区北门口的一个垃圾中转站，被群众反映存在污
水气味难闻以及设备运行发出噪音扰民等问题。

在接到信访转办件后，槐荫区城管局立即组织相关
工作人员对该垃圾中转站进行现场处理，当日就停止使
用。并于第二天一早在中转站周边设置了施工围挡，对
内部进行了彻底清扫，对周边环境进行了清理。紧接
着，工作人员对周边环境同步进行考察，以落实垃圾中
转站取缔后的垃圾收集任务。

“我们小区里的垃圾基本都在这个中转站里处理，
平时家里的垃圾都往这里扔。”谢阿姨说。经了解，谢
阿姨所住的楼紧邻小区门口，有时早晨还会被垃圾中转
站里的设备运行声音吵醒，让她头疼不已。而且最近中
转站内的垃圾储运箱不但停放在门口的马路上占道，而
且污水都流到了马路上，给小区居民带来了诸多不便。
在组织人员对小区内的居民进行走访后，经研究决定，
该垃圾中转站永久停止使用。

周边环境清洁一空，再也没有了难闻的气味与设备
噪音。“出门再也不用绕路了，而且天天都能安安稳稳
睡个好觉。”谢阿姨挺高兴，但是还有一点顾虑：这个
垃圾中转站停用了，那小区内和周边的垃圾怎么办？

谢阿姨的顾虑马上就被打消。槐荫区相关负责人告
诉记者，将该中转站原承担的垃圾收集任务改由压缩车
直运和周边转动站分流的方式替代，而且会派轮值人员
对垃圾量比较多的地区进行轮值维护，确保不再出现此
类现象。
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